



Regierungsratsbeschluss vom 11. November 2014

Anzug der Regiokommission betreffend (sprach)grenzüberschreitende Praktikas zur Talentförderung in der Berufsbildung

P125318

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.
2. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, den Anzug der Regiokommission abzuschreiben.

Begründung

Die Vorteile von grenzüberschreitenden Praktika und Austauschmöglichkeiten mit den Nachbarländern und Nachbarkantonen sind unbestritten. Aufgrund der Vorgaben des nationalen Berufsbildungsgesetzes gibt es jedoch verbindliche organisatorische und bildungssystematische Leitplanken, welche den Umsetzungsspielraum wesentlich einschränken.

Die kantonalen Stellen können unterstützen, wenn von Seiten der Berufs- und Branchenverbände bzw. der Ausbildungsbetriebe freiwillig Anstrengungen zur Förderung von Austausch und Praktika unternommen werden. Eine Führungsrolle des Kantons scheint aber nicht opportun und würde die Gefahr mit sich bringen, dass die generelle Ausbildungsbereitschaft von Betrieben Schaden nehmen könnte, da bereits heute die Anforderungen bezüglich der Ausbildungsvorgaben und Ausbildungsqualität im Rahmen der beruflichen Grundbildung erheblich sind.

